Web: http://www.sek-halingen.ch Email: schulleitung@sek-halingen.ch

Halingen, 12. Mai 2013

Der Sommer bringt Veränderungen

Geschätzte Eltern

Ich möchte Sie über Anlässe sowie über Veränderungen informieren.

Zugleich möchte ich den bald austretenden Schülerinnen und Schülern alles Gute wünschen und diejenigen Schülerinnen und Schüler, welche nach den Ferien bei uns starten, ganz herzlich begrüssen.

Die Schülerinnen und Schüler, welche in wenigen Wochen austreten, sind gleichzeitig mit mir im August 2010 gestartet. Diese drei Jahre waren ereignisreich, Schüler wie auch Schule haben sich in dieser Zeit stark verändert. Damit meine ich sowohl bei den Schülern wie auch bei der Schule nicht nur das Äussere. Aus unserer Sicht können wir die Schüler getrost in den nächsten Lebensabschnitt entlassen, sie sind fit für die kommenden Herausforderungen. Ich danke hier den Lehrpersonen und Ihnen als Eltern für die Begleitung der Jugendlichen.

Rückblick Anlässe

Im Mai haben die **Projekttage** stattgefunden. Sie dürfen als sehr gelungen bezeichnet werden, wobei uns neben dem guten Verhalten der Schüler sicher auch das ausnahmsweise gute Wetter entgegenkam. Die Schüler konnten an den verschiedensten interessanten Projekten teilnehmen. Wir erhielten von vielen Seiten positive Rückmeldungen. Nochmals herzlichen Dank an die Lehrpersonen für den zusätzlichen Aufwand und den Schülern für den tadellosen Einsatz. Das 3. Welt-Projekt wurde in der Presse noch speziell hervorgehoben, dieses Projekt wollen wir weiterverfolgen.

Der **Sporttag** konnte bei idealem Wetter durchgeführt werden. Die Schüler zeigten vollen Einsatz, es war eine sehr gute Stimmung auf dem Platz. Drei Tage später beteiligten sich 11 Schülerinnen unter der Begleitung von Frau Windisch am **Frauenlauf** in Bern. Sie durften mit ihren erzielten Resultaten zufrieden sein.

Die Elterninformation zum Thema "chatten / gamen / surfen / glotzen", an welcher Herr Welti von der Perspektive Thurgau die interessierten Eltern über die Gefahren der neuen Medien informierte, wurde, trotz dem ersten schönen Abend seit langer Zeit, von ca. 50 Personen besucht. Die Anwesenden kamen in den Genuss von sehr informativen, mit Humor gewürzten, manchmal aber auch erschreckenden Ausführungen. Etwas vom Wichtigsten ist, auch bei diesem Thema, das "sich Zeit nehmen" für den Jugendlichen, Hinschauen, Probleme thematisieren, sich auseinandersetzen, aber auch klare Grenzen und Regeln setzen, die dann auch durchgesetzt werden. Interessierte können die Information auch im Netz unter

perspektive-tg.ch/gesundheitsfoerderung-und-praevention/schulen/chatten-gamen-surfen-glotzen nochmals anschauen.

Förderkonzept

Am 28. Mai konnten die Schüler einen freien Tag geniessen, da sich das Team der Sekundarschule mit diversen Aspekten der Förderung auseinandersetzte.

Es wurde definiert, wie an der Sekundarschule Halingen der Berufswahlfahrplan, die Vorbereitung auf weiterführende Schulen, die Umsetzung vom Stellwerk gehandhabt wird. In der 3. Sek. wird in Zukunft der projektartige Unterricht mehr Gewicht erhalten. In diesem Gefäss wird auch die individuelle Förderung basierend auf den Stellwerkresultaten Platz haben.

Es wurde definiert, was man unter Begabtenförderung versteht: Es gibt eine spezielle Förderung an Stelle einer Lektion Mathe / Deutsch / Englisch / Franz. Der Schüler muss selbstständig à jour sein und seine Leistungen weiterhin zeigen. Es wurden Ideen für Inhalte der Begabtenförderung angesprochen, dies muss dann aber individuell besprochen werden.

Nun muss einiges einfach mal anlaufen. Wir werden fortwährend beobachten und unsere Schlüsse ziehen. Dazu besteht als Unterstützung die Fachgruppe Förderung.

+41 52 369 30 50

Mobil: +41 79 515 26 34

Ausblick auf Anlässe Schulbeginn

Zum Zeitpunkt des Verfassens dieses Briefes laufen die Vorbereitungen auf das Examen des 3. Jahrganges. Die Schüler des 2. Jahrganges sind mehrheitlich am schnuppern.

Der **Examen**-Anlass der 3. Sek. findet am Donnerstag, dem 04.07.2013, statt. Es wird noch eine spezielle Einladung erfolgen.

Schulbeginn ist am 12. August 2013 um 08.00 für die 1. Sekler in der Aula. Danach sind sie den ganzen Vormittag bei ihrer Klassenlehrperson.

Die 2. und 3. Sekler starten um 08.20 bei ihrer Klassenlehrperson, ab der Pause gilt der reguläre Stundenplan.

Personelles

Leider verlässt uns Frau Fabienne Windisch für mindestens ein Jahr in Richtung England. Sie leistete an unserer Schule sehr gute Arbeit, hat sich in verschiedensten Bereichen engagiert. Dafür herzlichen Dank und alles Gute für die Zukunft.

Wir konnten einen guten Ersatz finden. Frau Simone Moeldner hat im Februar ihre Ausbildung abgeschlossen, schon an diversen Orten Stellvertretungen gegeben und wird im August bei uns mit einem grossen Pensum einsteigen. Sie wird zugleich die Klassenlehrerfunktion im zukünftigen 2A übernehmen.

Im neuen ersten Jahrgang übernimmt Herr Robin Brun die Klassenlehrerfunktion.

Es freut mich, dass Herr Ueli Reusser seine sehr gut gestartete Arbeit als Schulischer Sozialarbeiter im gleichen Umfang wie in diesem Schuljahr weiterführt.

Ich werde an der Sekundarschule keinen Unterricht mehr erteilen, stattdessen werde ich neu die Schulleitung der Primarschule Stettfurt übernehmen.

Finanzielles Coachingstunde

Die Finanzierung der Schule basiert auf Beiträgen des Kantons und diese werden dieses Jahr geringer ausfallen. Dies bringt unserer Schule ein grösseres Defizit. Wenn weniger rein kommt, darf nur weniger raus. Nach diesem Grundsatz hat die Schulbehörde beschlossen, die vor zwei Jahren eingeführte Coachingstunde aus Kostengründen wieder zu streichen. Dies im Sinne einer kostenbewussten Führung der Schule.

Wichtige Termine bis September 2013

21. Juni27. Juni3. Klassen Berufserkundungstag3. Klassen auf Schlussreise

01. Juli 1. und 2. Klassen Ausflug im Jahrgang

04. Juli Examen der 3. Sek.

05. Juli Schüler bei Klassenlehrpersonen / Schulschluss um 15.00 Uhr

06. Juli bis 11. August Sommerferien

12. August Schulstart (genaueres siehe oben)

19. August Elternabend der 2. Sek. Thema Berufswahl

20. August Elternabend der 1. Sek.
26. – 30. August Klassenlager der 3. Sek.
26. August Kennenlernreise der 1. Sek.
28./29. August Besuch im BIZ für 2. Sek.
19./20. September Berufsmesse Thurgau

26./27. September Besuchstage an der Sekundarschule Halingen

Beachten Sie unsere Homepage www.sek-halingen.ch, da ist viel Interessantes zu finden.

Herzliche Grüsse

Roland Eggenberger

Schulleiter Sekundarschule Halingen